

# Familia de Cobquecura: “Llevamos diez días sin luz y no hay ninguna solución”

**EFFECTOS DEL TEMPORAL.** Vecina se refiere a los inconvenientes diarios por la falta de energía eléctrica.

Luciano Gallardo Aravena  
 cronica@cronicachillan.cl

“Llevamos diez días sin luz y no hay ninguna solución hasta el momento”, esta frase pertenece a Ángela García (32), cobquecurana, madre de dos hijos, y parte de las 30 familias que el alcalde de la comuna Litoral, Julio Fuentes, informó a Crónica Chillán durante la edición del viernes. La afectada declaró que hasta la fecha, desde la Compañía General de Electricidad (CGE) se han acercado a su vivienda en dos oportunidades, sin embargo y contrario a lo que todos pudieran creer, los subcontratistas no repararon el problema, y le informaron que “no estaban capacitados para solucionar el suministro eléctrico”.

“Desde que sufrimos el corte de luz, han venido cuadrillas de la CGE en dos oportunidades a visualizar la situación de nuestro hogar, pero no han entregado ninguna solución concreta. Hasta hace poco, vino una camioneta de la empresa y nos comentaron que aunque no estaban capacitados para solucionar el suministro eléctrico inmediatamente, si tenían considerado estudiar nuestro caso para resolver nuestro problema cuanto antes”, comenta.



ES LA VARIANTE QUE DA HACIA EL SECTOR DE LOS MAQUIS, LUGAR EN DONDE CONTINÚAN CON EL PROBLEMA.

“Lo cierto es que de dos apariciones que realizaron estos vehículos a arreglar nuestra inquietud supuestamente, lo único que hacen es estudiar el empalme, sacarle una foto y retirarse. No entregan soluciones; como por ejemplo traer un camión con teche para arreglar-

nos la luz, pero no ocurre”, agregó.

Ángela vive en el sector de Los Maquis Bajos. Esta localidad se encuentra ubicada en la zona norte de la comuna, a un costado de la ruta que conecta Cobquecura con Buchupureo. Ahí, García debe transportarse

en vehículo de tres a cinco minutos para llegar a su hogar, debiendo recorrer un camino de tierra.

“Ocurre que como consecuencia del temporal y los fuertes vientos, se cayó un árbol. Ese árbol cortó los tendidos eléctricos que dan hacia la casa

nuestra y entre cuatro a cinco domicilios más; y durante toda la emergencia, CGE ha estado trabajando en nuestro sector (Los Maquis Bajos). Producto de aquello, (CGE) supuestamente está trabajando en la zona, pero no es cierto, porque los camiones de la empresa se encuentran parados en el camino; y uno yendo al lugar, hablando con los contratistas y revelándoles el número de poste, así y todo, no son capaces de venir a nuestra casa a solucionar nuestro inconveniente”.

#### VECINOS CON LUZ

El martes, CGE pudo brindar electricidad en gran parte de las viviendas que componen Los Maquis Bajos; no así a la familia de Ángela y otras diez familias más, que aún deben vivir con la misma situación de hace diez días.

“Una vecina nos facilitó un generador, el que prendemos alrededor de las 17:30 a 18:00 horas, cuando comienza a oscurecerse. Lo hacemos así porque yo soy mamá de dos niños. Uno cumplirá el año de vida dentro de poco y la otra tiene cuatro años”, asiente.

“Con el generador en funcionamiento, aprovechamos este tiempo para bañarlos y cambiarles su ropa; también aprovechamos de dejar agua

caliente durante las tardes-noches y tratamos de guardar todos nuestros alimentos en la congeladora que posee mi madre, con tal de no perderlos. Para lavar la ropa por ejemplo, tenemos que llevarla hasta domicilios de allegados que sí poseen luz para hacerlo; y eso es una incomodidad muy fuerte para nosotros”.

En el hogar que vive Ángela habitan seis personas en total. Ella, sus hijos, su pareja y sus dos padres. García agrega que desde que inició el corte del suministro eléctrico, han debido gastar hasta \$50.000 en bencina para alimentar el generador que les fue prestado.

#### GOBIERNO

“Desde el primer día del sistema frontal, estuvimos en contacto con el alcalde y su equipo municipal, prestando todo el apoyo a nuestro alcance en esta compleja situación. Si bien, hoy viernes no tenemos afectaciones en el registro de interrupciones de suministro, estamos en constante contacto con el equipo del municipio en caso de que existieran usuarios que aún tengan el servicio interrumpido y que por distintas razones no han realizado el reclamo”, señaló el seremi de Energía, Dennis Rivas. 